
発行日 ： ２０２４年１０月吉日

玉川小学校ＰＴＡ会長 齋藤 和也

７＆９月度ＰＴＡだより

ＰＴＡ活動の負担低減の一環として、７月の実行員会は書面形式で開催しました。委員会の方には６月の活

動報告と７月の活動予定をメールで提出していただき、実行委員会メンバーで共有しました。７～８月にかけ

て委員と役員は、会合への出席や玉川小学校１２０周年記念行事へ向けた準備、ベルマークの集計やあいさつ

運動など色々なＰＴＡ活動を続けてきました。

また、９月７日には会長３交代制の第二期（８～１１月）担当の齋藤新会長体制での初めての実行委員会を

実施しました。これから神明神社のお祭り、運動会、１２０周年記念式典と大きな行事が続きます。子どもと

一緒に大人も楽しみながら参加していただけたらいいなと思っています。それぞれの行事で子どもがより楽し

く安全に過ごせるよう、保護者の皆様にお手伝いをお願いすることもあると思いますので、ご理解ご協力のほ

ど宜しくお願い申し上げます。

さて、第４回・第５回の実行委員会を次の内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。

（川崎市制１００周年を祝って、表題を川崎市のカラーに変更しました。）

第４回実行委員会

日程：６月２４日（月） ７月度実行員会書面開催と活動報告依頼メール配信

６月３０日（日） 活動報告回答締切

７月６日（土） 活動報告共有メール配信

議題：①委員会活動報告 ②その他

①案件

●各委員会活動報告



②その他（夏休み中の活動など）

●夏休み親と子の工作教室について

７月２８日（日）に夏休み親子工作教室を実施しました。木工作、モザイクタイル、銅板細工の３つの教室

に１～６学年の児童と保護者が１００名以上集まるなど多くの方にご参加いただき、盛況のうちに終えること

が出来ました。地域の職人さんの指導や玉川小ＰＴＡのＯＢＯＧのご協力の下、子どもたちが保護者と一緒に

工作を作り上げていく姿は微笑ましく、感動しました。昨年同様、保護者・地域とのふれあいや笑顔にあふれ

た行事となりました。

●全国ＰＴＡ川崎大会（第７２回日本ＰＴＡ全国研究大会・第５６回関東ブロック研究大会）

８月２３日（金）～２４日（土）に等々力アリーナで全国ＰＴＡ川崎大会が開催されました。全国各地のＰ

ＴＡ協議会と川崎市内のＰＴＡの方々が２日間で約６０００人参加する大きなイベントでした。会場はコンサ

ート会場のような雰囲気で、色々な講師の方のセミナーや、全国の方とのディスカッションが行われるなどと

ても楽しく勉強になる大会でした。

●第８回１２０周年事業実行委員会

昨年度から先生方、玉川小ＰＴＡＯＢ会、昨年度と今年度の玉川小ＰＴＡ役員のメンバーで月に一回１２０

周年記念事業について話し合いの場を設けています。式典を１１月末に控え、児童の発表内容や式次第、記念

誌や副読本、学校への贈呈の品など、全体的なことから細かなところまで内容が決まってきました。保護者の

皆様へは、本番のリハーサルを兼ねた１２０周年記念式典保護者発表の機会に児童の玉川小学校をお祝いする

気持ちを感じていただきたいと考えています。

第５回実行委員会

参加：学校代表（３名）・正副委員長（４名）・役員（１１名）

日時：９月７日（土） １０：００～１０：４０

場所：２階多目的室

議題:①会長挨拶 ②校長挨拶 ③案件（ＰＴＡ活動情報共有・委員会活動報告他） ④学校行事関係

①会長挨拶

４月から７月までの稲葉さんに変わり、８月から１１月の４か月間会長を担当する齋藤です。よろしくお願い致

します。これから神明神社のお祭り、運動会、１２０周年記念式典など大きなイベントが続きます。希望者のみで

ＰＴＡ活動を進めているため、以前の係の様にお手伝いして下さる方が決まっていないので、ここにいる実行委員

会の皆様にもいろいろとご協力をお願いするかと思います。力を合わせて進んでいきたいと思っています。



②校長挨拶

夏休みが明け、通常の学校生活に入りましたが、朝のあいさつが少ないのかなと感じています。色々な行事もあ

るので、その中でもあいさつについて指導していこうと思います。

先日、小学校の前からバスに乗ろうとしたところ、バスの中で具合の悪くなったお婆さんがいました。私が見た

ときには意識が無いような状況だったので、「だれか寝かせるのを手伝って」と乗客に声を掛けたのですが、誰も

反応せず手伝ってくれませんでした。「学校には近藤先生がいる！」と思い連絡したところ、近藤先生と体育の先

生、用務員さんがＡＥＤと経口補水液を持って駆けつけてくれました。先生方で介護している途中でお婆さんの意

識も戻り、どなたかが救急車を呼んでくれたこともあり、救急車で病院に運ぶことができたという出来事がありま

した。具合の悪い人がいて声を掛けられても、何もしない人があんなに多いことに驚いたということを子どもに話

しました。

大人でも、「どうしよう？」「ドキドキする」などの思いから、手伝う勇気が出せないことがある状況を目の当

たりにし、子どもたちがこういう場面や困った場面に遭遇したときに、勇気を持って動けるようになれると良いと

思いました。

また、学校は前期の終了が近づき、まとめの時期になってきました。今月もよろしくお願いします。

➂案件

・運動会の前日準備のお手伝いについて

運動会の前日の１０月２５日（金）の１３：１５～１４：１５に運動会の前日準備のお手伝いを募集しています。

主な作業内容はテント張り（ＰＴＡ寄贈の新しいテントになったので張る作業はかなり楽になっています。）と校

庭への釘打ち、ロープ張りとなります。今年は５～６時間目に児童たちも運動会の準備をするので、５時間目が始

まる頃にはテントを張っておく必要があり、例年より早い時間での前日準備となります。なかなか参加が難しい時

間帯ではありますが、ご協力いただける方は、今後の募集の際にお返事をいただけると幸いです。

・各委員会活動報告



●質疑応答など

・厚生委員会

▼ベルマークの集計はどのくらい進みましたか？（役員）

▽溜まっていた分は全て集計し終わりました。（委員）

▼とても早いですね！驚きました。ありがとうございます。（役員）

・校外委員会

▼合同役員会等いろいろな会に参加していただいていますが、どのような内容を扱いますか？（役員）

▽基本的にはキャンペーンの役割分担などが話し合われます。今年度は会合の役員ではないので、委員間で交代

参加しているためあまり負担に感じていませんが、役員になると毎回同じ人が参加する必要があると思うの

で大変だと思います。（委員）

・あいさつ委員会

▼あいさつ見守り運動をしていて何か気になったことはありませんか？（校長）

▽通勤通学の自転車が多いので危ないと感じました。（委員）

▽緑道公園で歩きたばこをしている人がいて、煙や臭い、火傷なども気になりますが、注意することも出来ない

ので困っています。(委員）

▽車の交通量が多く危険個所として認識されている、学校の裏の信号で活動をしていましたが、本を読みながら

通学している児童がいて怖かったです。（役員）

▼ありがとうございます。本を読みながらの登校についてはすぐに止めるよう児童に知らせます。（校長）

・卒業対策委員会

実行委員会の際にお誘いを受け、午後に行われた卒業対策委員会に参加しました。委員長を中心に、卒業を祝う

会の内容のアイデア出しや、卒業記念品の選定、各担当決めを行いました。仕事柄人前で話すのは慣れてますし、

お金を扱うのが苦手だから当日の運営をしたいなど、保護者の個性に合わせた担当決めだったと感じました。委員

の中には上のお子さんで卒業を祝う会や卒業対策委員に参加している方もいて、記念品の意味や、前にはこんなレ

クリエーションで盛り上がったなど具体的なアドバイスが多く、スムーズに委員会が進んでいました。

④学校行事関係

前期後期の予定表に沿って教務主任の先生から、９月から１１月までの行事予定についてお話をしていただきま

した。

・９月９日、１２０周年航空写真撮影（天候次第なので予備日を１０日と１２日の２回用意しています。）

・１０月１１日、前期終了。後期開始は１０月１６日

・１０月２６日、運動会

・１１月２８日、１２０周年記念式典保護者発表

・１１月３０日、１２０周年記念式典

※ＰＴＡ役員・委員の皆様には、それぞれの行事の前日準備や当日のお手伝いへのご協力をお願いすることもあ

ると思いますので、ご協力いただきますようお願い致します。



●その他

・川崎市からの玉川小学校ＰＴＡへの表彰について

コロナウイルス感染拡大防止に伴いＰＴＡ活動ができなかった約２年間のＰＴＡ会費について、役員間で話し合

い、出来るだけ公平に、また児童と学校にとって意味のある使い方は何かを考え、学校との協議やＰＴＡ総会での

了承を経て、昨年度学校へテントを寄贈しました。運動会での児童の日よけや、神明神社のお祭りへの貸出など、

学校や地域の活動へ使っていただいています。また、１２０周年記念事業の寄贈品のひとつとして、プールサイド

や色々な場所で使える移動式の日よけを寄贈することになりました。このことに対して、川崎市からＰＴＡに表彰

状が送られました。実行委員会の中で、校長先生から寄贈への大きな役割を担った稲葉前会長への表彰状の授与式

を行いました。

・神明神社のお祭りの話し合いについて

９月１日に神明神社の社務所にて、神社の総代や世話人の方々や、お神輿の睦会の方々、出店に参加する方々が

集まるお祭りの話し合いに参加しました。役割分担や、前日準備と当日、翌日の片付けのタイムスケジュール、荒

天時の取り扱いなどを話し合いました。なお、今年は市制１００周年ということもあり、南町・中町・東町・西

町・共明会・橘町会・振興会の７町会すべてが神酒所をだすことになったことや、お神輿に１００周年のタスキを

掛けることなどの説明がありました。また、多くの方に関わっていただいて、地域のお祭りが続いていくようお手

伝いを出来たらと思いました。

●あいさつ委員会のあいさつ見守り運動について、校長先生から何か気が付いたことがありますか？という質問が

ありました。通学中の危険などが委員会から上がり、学校から児童へ伝えることが決まりました。学校だけでは

目が届かない部分をＰＴＡが担えていることを実感でき、それが児童の安全にも繋がっているんだとＰＴＡの意

義が感じられました。保護者の皆様、何か気になることなどありましたら下記メールまでご連絡ください。

以上

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきましょう。

pta.gyokusen@gmail.com

★あいさつは 心をひらく おまじない★

mailto:pta.gyokusen@gmail.com

